



Primer eslabón de la ansiada interoperabilidad de la receta electrónica



En las Islas Canarias el gasto farmacéutico fue, en el año 2014, un 3,74% más alto que en el ejercicio anterior, pasando de los 407,7 millones de euros de 2013 a 422,9 en 2014. Se mantiene bastante estable, la evolución desde 2012, con un crecimiento acumulado global del 0,35%.

Por lo que se refiere al número de recetas facturadas, crecieron en una proporción bastante equiparable al gasto, un 3,51% hasta alcanzar los 39,9 millones con respecto a los 38,5 millones de 2013. Si atendemos al gasto medio por receta, el crecimiento fue muy leve, de tan sólo un 0,22%, al pasar de 10,58 euros a 10,60 euros de media.

Según los últimos datos disponibles con respecto a las cifras de 2015, el gasto farmacéutico disminuyó en el mes de mayo un 1,78% en relación al mismo mes del año anterior, debido principalmente al descenso de recetas facturadas, un -1,77%, y al gasto medio por usuario sanitario, en un -1,46%. El gasto medio por receta se mantuvo en mayo en 10,62 euros, lo que situó la factura farmacéutica total en la última mensualidad en 34,6 millones de euros.

En el mes de mayo de 2015 se facturaron en formato electrónico un total de 3,1 millones de recetas, lo que representa el 94% del total de recetas emitidas.

En cuanto a la situación económica en 2014, por fin el Gobierno canario saldó la deuda que acumulaba con las farmacias tras más de cuatro años de retrasos, y no hubo en la comunidad, por tercer año consecutivo, ninguna farmacia en situación VEC.

Si atendemos a las características de la farmacia canaria, encontramos la tasa provincial más baja de farmacéuticos por cada 100.000 habitantes, 94,8 en Las Palmas. La comunidad también cuenta con la tasa más baja de colegiados jubilados, un 2,3%; y una de las tasas provinciales más bajas en cuanto al número de farmacias con titularidad única, con un 73% en Santa Cruz de Tenerife. Tanto Las Palmas (3.134) como Santa Cruz de Tenerife (2.822) se encuentran entre las provincias con mayor densidad de habitantes por farmacia, después de Ceuta y Melilla.

Interoperabilidad

A fecha del mes de junio de 2015, el Servicio Canario de la Salud se encuentra preparado para interoperar con otras comunidades autónomas tras las pruebas piloto realizadas en su territorio y en Extremadura, siendo regiones pioneras en todo el Estado. La Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias, a través del Servicio Canario de la Salud, ha pasado exitosamente las pruebas de certificación que lo acreditan para comenzar con la interoperabilidad en Receta Electrónica con

otras comunidades autónomas, tras las últimas pruebas realizadas en una oficina de farmacia de Tenerife y en otra de Gran Canaria, de este proyecto que se realiza conjuntamente con el servicio de Salud de Extremadura y que está coordinado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

De esta manera, Canarias es la primera Comunidad Autónoma que está preparada para que la medicación prescrita a un paciente de las islas pueda ser dispensada en otra comunidad autónoma y para dispensar medicación a pacientes de otros Servicios de Salud y prescribir.

Las oficinas de farmacia disponen de un lector de bandas magnéticas capaz de extraer el Código de Identificación del Paciente de la banda, independientemente de cuál sea la comunidad autónoma emisora de la tarjeta sanitaria individual del paciente, información que puede leerse en la tarjeta en caso de que no pueda extraerse de forma automática de la banda magnética. Una vez identificado correctamente el paciente, el aplicativo proporcionará a través del nodo central del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, el listado de medicamentos dispensables, del mismo modo que se viene trabajando habitualmente, dispensando la medicación que requiera el paciente, aportando lo mismo que si estuviese en su comunidad de origen.

El Servicio Canario de la Salud está trabajando dentro del proyecto de interoperabilidad para garantizar que el paciente pueda recoger todos los medicamentos, tanto financiados como no financiados en cualquier comunidad autónoma, independientemente de dónde se los hayan prescrito. Se trata de un avance que vienen reclamando desde el inicio de la receta electrónica todos los profesionales farmacéuticos, y que empieza a convertirse en una realidad. +

Número de Oficinas de Farmacia 2014			
	Total	% sobre España	% sobre CCAA
España	21.854	100,0%	
Canarias	707	3,2%	100,0%
Palmas (Las)	351	1,6%	49,7%
S ^{ta} Cruz de Tenerife	356	1,6%	50,3%

Habitantes por Farmacia - media 2014			
	Total	En capital	En provincia
España	2.140	1.890	2.280
Canarias	2.977	2.785	3.059
Palmas (Las)	3.134	2.896	3.277
S ^{ta} Cruz de Tenerife	2.822	2.598	2.886

Gasto farmacéutico dispensado en Farmacia 2014			
	Total (miles euros)	% sobre España	% sobre CCAA
España	14.438.000 €	100,0%	
Canarias	650.207 €	4,5%	100,0%
Palmas (Las)	339.888 €	2,4%	52,3%
S ^{ta} Cruz de Tenerife	310.319 €	2,2%	47,7%

Venta media por Oficina de Farmacia 2014			
	Total	% sobre España	% sobre CCAA
España	660.657 €	índice 100	
Canarias	919.671 €	39,2	índice 100
Palmas (Las)	968.343 €	46,6	5,3
S ^{ta} Cruz de Tenerife	871.683 €	31,9	-5,2

Distribución de las Oficinas de Farmacia 2014		
	En capital	En provincia
España	7.855	13.999
Canarias	211	496
Palmas (Las)	132	219
S ^{ta} Cruz de Tenerife	79	277

Movimientos en Oficinas de Farmacia 2014			
	Aperturas	Cierres	Traslados
España	357	63	102
Canarias	1	0	0
Palmas (Las)	0	0	0
S ^{ta} Cruz de Tenerife	1	0	0

Presupuestos sanitarios per cápita 2014-2015		
	Media en euros	Variación
España	1.258 €	4,00%
Canarias	1.238 €	0,73%

Sistema Nacional de Salud - SNS 2014									
	Número de recetas facturadas al SNS. Miles			Gasto medio por receta facturada del SNS. Media. En euros			Gasto total a través de receta oficial del SNS. Media. En millones de euros		
	2013	2014	% Variación	2013	2014	% Variación	2013	2014	% Variación
España	859.577	868.630	1,06%	10,7 €	10,8 €	0,86%	9.183 €	9.362 €	1,95%
Canarias	38.547	39.898	3,50%	10,6 €	10,6 €	0,19%	408 €	423 €	3,73%

Evolución del presupuesto sanitario 2008-2015 (Millones de euros)								
	2008	2009	2010	2011	2012	2013	2014	2015*
España	56.559 €	4,2%	1,3%	-3,9%	-2,2%	-5,9%	2,0%	54.128 €
Canarias	2.804 €	4,5%	-2,5%	-11,1%	0,2%	-1,1%	1,0%	2.633 €